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Д О Р О Г О Й  
Л Е Н И Н А

У советского народа много радостных праздников. Но 
день рождения В. И. Ленина —  праздник особенный. 
Еще и еще раз люди отдают дань признателынооти и 
любв1и этому самому дорогому имени на Земле —  
Ленину.

Быстро летит время. Уходят в прошлое десятилетия, но 
человечество все больше и больше осознает, что имен
но благодаря ленинскому гению, его жизненному подвигу 
страна Советов стала авангардом социального прогресса 
во всем мире.

Созданная Лениным Коммунистическая партия прошла 
героический путь, который не имеет себе равных. Наша 
партия превратилась в могучую, сплоченную, более чем 
пятнадцатимиллионную армию коммунистов. По устано
вившейся традиции партбилет под номером первым 
выписан Центральным Комитетом КПСС на имя Влади
мира Ильича Ленина.

Ленин твердо верил, что Советская страна, располагаю
щая необъятными природными богатствами, огромным 
запасом разбуженных революцией человеческих сил, 
имеет все необходимое для создания процветающего 
социалистического и коммунистического общества. Совет
ский народ воплотил в жизнь ленинский план строитель
ства социализма.

Выдающимся событием в жизни партии и советского 
народа стал XXV съезд КПСС, разработавший четкукэ по
литическую линию коммунистического строительства 
на современном этапе.

В решение грандиозных задач коммунистичеокого 
строительства большой вклад вносят и сибиряки-красно
ярцы. За девятую пятилетку в крае произведено про
мышленной продукции на 35,5 млрд. рублей —  в полтора 
раза больше, чем в восьмой. В 1975 году в закрома 
Родины засыпано 1.658 тысяч тонн зерна. Чувство гордо
сти вызывает развитие красноярской индустрии, первые 
итоги осуществления программы комплеконого развития 
производительных сил края на 1971— 1980 годы.

Комсомол всегда был и остается верным помощником 
партии. «Решения XXV съезда КПСС —  выполним!» —  
под таким девизом со 2 по 10 апреля прошло Всесоюз
ное комсомольское собрание, участники которого едино
душно одобрили решения съезда партии, подтвердили 
верность революционным традициям, делу Ленина, Вы
полняя наказ съезда —  «Быть в первых рядах строителей 
коммунистичеокого общества» Ленинский комсомол объ
явил себя ударным отрядом десятой пятилетки.

Активное участие в собрании приняли комсомольцы 
нашего института, самой крупной комсомольской органи

зации края. Задачи десятой пятилетки имеют к ним не
посредственное отношение; без высококвалифицирован

ных инженерных кадров нельзя успешно решать задачи 
научно-технического прогресса, выполнить план комп

лексного развития производительных сил Красноярья. 

Свыше 70 процентов выпускников нашего института рабо
тают в народном хозяйстве края. Большую помощь в вы
полнении производственных программ оказывают пред

приятиям края наши стройотряды. За лето 1975 года ими 
было освоено 4,5 млн. рублей капиталовложений. Впе

реди —  новые, смелые планы.

Решения XXV съезда КПСС глубоко проникнуты идеями 
Ленина, ленинской заботой об укреплении могущества 

социалистического государства, о благе человека-тру- 

женика.

Имя Ленина, дела его живут сегодня в огне новых 
домен, в колхозных нивах, в ракетах, посланных в кос

мос, в наших дерзновенных мечтах и планах, они живут 

в повседневных делах партии и народа, в нашем побед

ном шествии к коммунизму.

* Г. ОСИПОВА, 
ст. преподаватель кафедры истории КПСС.

Сергей СМИРНОВ

Есть человек,
и день его рожденья 

Сама природа празднует у нас.. 
Неодолимой силой пробужденья 
Она крушит последний лед и наст.

Есть человек,
и свет его деяний 

Планету вызволяет из оков. 
Сегодня —

с ним
не только россияне,

А трудолюбы всех материков. 
Есть человек.

Он смотрит в наши души. 
Мы все — его рабочая родня.
Он с нами в небе, в море

и на суше,
И в разработке завтрашнего дня.

Есть человек,
он зорок и отважен. 

Он воплощенье светлого всего,
Мы вечно совершенствуемся.

даже

Завтра —
106-я годовщина 
со дня рождения 
Владимира 
Ильича Ленина

Не называя имени его.

L

Да здравствует марк
сизм-ленинизм—  в е ч н о  
живое революционное ин
тернациональное учение, 
знамя борьбы трудящихся 
всех стран против импери
ализма, за победу социа
лизма и коммунизма!

Из Призывов ЦК КПСС 
к 1 Мая 1976 г. J

Он ж ил  на земле 
к р а с н о я р с к о й

Память человечества бережно и любовно хранит имена 
великих борцов за народное счастье. Имя В. И. Ленина 
занимает среди них особое место —  как основателя 
КПСС и Советского государства, вождя мирового комму
нистического и рабочего . дв^ижения. Проходят десяти
летия, но время бессильно перед могуществом его 
идей. И мы гордимся тем, что наша страна является 
родиной Ленина, родиной ленинизма.

Для нас, красноярцев, особое, значение имеет то, что 
свой план создания маркоистской партии нового типа 
В. И. Ленин разработал в селе Шушенском. Придавая 
исключительное эначение партии, В. И. Ленин с пафосом 
борца писал: «Дайте нам организацию революционеров, 
и мы перевернем Россию!».

1897 год явился новой страницей в истории енисейской 
политической ссылки. По приговору царского суда <;юда 
сроком на три года был выслан В. И. Ленин. В Красно
ярск он прибыл 4 марта 1897 года и находился здесь 
около двух месяцев. За это время Владимир Ильич много 
работал в городской библиотеке, которая помещалась 
в Покровском переулке (ныне ул. Сурикова, 23) и осо
бенно в библиотеке Г. В. Юдина. Владимир Ильич писал 
своей сестре Марии Ильиничне; «Вчера попал в здешнюю 
знаменитую библиотеку Юдина».

В годы сибирской ссылки В. И. Ленин занимается не 
только научно-теоретической деятельностью, но и боль
шой организационно-практической работой. В Краснояр
ске он устанавливает знакомство с революционно-на
строенными людьми, вступив с ними в деловые связи. 
Например, с П. А. (Красиковым, Н. А. Меркуловым, В. А. 
Карауловым, П. ,Е. Кулаковым, В. Н. Кудряшевым и дру
гими. В. И. Ленин направлял деятельность первых соци
ал-демократических кружков Красноярска.

(Утром 30 апреля, в первый день навигации, В. И. 
Ленин выехал из Красноярока для отбывания дальнейшей 
ссылки в Шушенское. Тогда это было глухое сибирское 
село, за соТни километров от железной дороги. Трудно 
было Ленину в этой глуш^. «Я в первое время своей 
ссылки, —  писал он в одном письме, —  решил даже не 
брать в руки карт Европейской России и Европы: такая 
бывало горечь возьмет, когда развернешь эти карты 
и начнешь рассматривать в них разные черные точки».

Но даже будучи оторванным от непосредственной ре
волюционной ' работы, он был полон энергии, много и 
упорно занимался, 'изучал быт сибирской деревни. Вновь 
перечитывает произведения Маркса и Энгельса, изучает 
марксистскую литературу на иностранных языках.

Спустя год в Шушенское приехала Н. К. Крупская. 
С ЭТОГО времени она стала женой Владимира Ильича и 
до конца своей жизни была его близким другом, сорат
ником и верным помощником. Теоретическая и литера
турная деятельность Владим'ира Ильича в сибирской 
ссылке была исключительно плодотворной. Здесь Ленин 
закончил работу «Развитие капитализма в России», кото
рая явилась продолжением «Капитала» К. Маркса.

А всего за время сибирской ссылки В. И. Ленин на
писал около тридцати произведений. Творчески развивая 
марксизм, он видел будущее России. Говоря словами 
поэта:

Он знает, видит, в чем России сила 
И чем грядущее озарено.
Пускай еще не высохли чернила.
Словам уже бессмертие дано.

В. И. Ленин раньше других понял опасность «эконо
мизма» и до конца разоблачил его сущность. Он написал 
«Протест российских социал-демократов». По инициативе 
В. И. Ленина ссыльные социал-демократы собрались 
в селе Ермаковском, где и был принят «Протест семнад
цати».

В ссылке В. И. Ленин пришел к выводу о необходимо
сти создания общерусской нелегальной политической 
газеты, которой стала «Искра».

За время сибирской ссылки В. И. Ленин проделал 
титаническую теоретическую и организационную работу 
по созданию марксистской партии в России.

Д. ВАСИЛЬЕВ, 
доцент кафедры истории КПСС.



Политехники 
на субботнике
праздник коммунистическо

го тщ д а у студентов начался 
давнот^ С 1 апреля группами 
они выезжают к строителям и 
на овощную базу, работают на 
благоустройстве в Студгород- 
ке. А  в этот день —  17 апреля 
на Всесоюзный субботник вы
шли все сотрудники института.

После короткого митинга под 
звуки духового оркестра все 
расходятся по своим участкам. 
И начинается коллективный 
труд —  с шутками, песнями, 
хорошим праздничным настро
ением. Труд, объединяющий 
людей, сближающий их.

Работа кипела всюду —  ме
ли, скребли, подрезали кустар
ники, жгли старые листья, на
водили чистоту в зданиях. Ка
чество было отличное: Студен
ческий городок приготовился к 
праздникам —  дню рождения 
В. И. Ленина и Первомаю.

Фото А. Петросяна.

Здесь все 
напоминает 
о вожде

Во время зимних каникул 
вместе со студентами края я 
ездила на туристическом по
езде по городам, связанным 
с именем Владимира Ильича 
Ленина.

Куйбышев —  город, в кото
ром В. И. Ленин прошел шко
лу первых марксистских круж
ков.

...Стоим на площади около 
Куйбышевского областного 
суда, того самого суда быв
шей Самарской губернии, где 
начиналась служба молодого 
помощника присяжного пове
ренного В. И. Ульянова после 
окончания Петербургского 
университета. Недалеко отсю
да домик, где снимала квар
тиру семья Ульяновых.

Заходим в этот дом. Скром
ные, чисто прибранные ком
наты. Стараемся запомнить 
все до мелочей.

Ульяновск. В городе много 
памятных мест, связанных с 
жизнью семьи вождя; школа 
имени сестер Ульяновых (быв
шая женская гимназия) педа
гогический институт имени 
И. Н. Ульянова, школа имени 
Володи Ульянова (бывшая 
мужская гимназия)...

Пожалуй, самое большое 
впечатление остается после 
посещения домика, где жила 
семья Ульяновых. Все та же 
скромность, строгость, просто
та. Гостиная, столовая, каби
нет Ильи Николаевича, ком
наты детей. В комнате Воло
ди, как при нем, живые цве
ты. В этом доме нет музей
ной холодности. Даже не ве
рится, что уже полсотни лет 
здесь никто не живет. Кажет
ся, сейчас войдет в гостиную 
Мария Александровна, сядет 
за рояль и вокруг нее собе
рутся младшие дети, оставив 
на время свои самодель
ные игрушки в детской и нач
нут разуч(ивать детские песен
ки. Вот-вот придет из гимна
зии Володя... Кажется, что ты 
побывал у своих старых дру
зей и тебе хочется приходить 
сюда еще и еще.

В честь столетия со дня 
рождения В. И. Ленина со
оружен в Ульяновске рука
ми строителей нашей страны 
и братских социалистических 
стран величественный мемо
риальный комплекс —  дань 
величайшего уважения гению 
революции.

Н. КИРСА, 
выпускница отделения ж ур
налистки ФОП.

СЛЕТ ОТЛИЧНИКОВ
Несмотря на то, что на слет 

собралось не так уж и много 
студентов, разговор о роли 
отличников в группе, на фа
культете и в институте полу
чился острым и интересным.

Как поднять успеваемость, 
и качество знаний в группах? 
Как помочь студенту с одной- 
двумя тройками учиться толь
ко на четыре и пять? Как соз
дать в группах атмосферу 
принципиальности, требова
тельности? Выступающие отве
чали на эти вопросы, ставили 
другие, делились своими мыс
лями, предложениями, опытом 
работы советов отличников 
на факультетах. Было одобре
но наставничество —  как одна 
из эффективных форм рабо
ты с первокурсниками. Выска
зывалось также предложение 
о более активном участии от
личников в работе студенче
ского научного общества.

На слете было принято об
ращение отличников институ
та ко всем студентам Красно
ярска. Ю . ПЕРЕВОЗКИН,

Ускорение научно-техниче
ского прогресса выступает 
как первоочередная задача 
для десятой пятилетки и еще 
в большей степени для после
дующих лет. Это обусловлено 
тем, что в настоящее время 
почти исчерпаны факторы ин
тенсивного развития произ
водства —  за счет нового
притока рабочей силы.

В то же время для разви
тия народного хозяйства в це
лом требуется сочетать более 
быстрый рост непроизводст
венной сферы, ускорение раз
вития инфраструктуры (в ос- 
яовном, транспорта и связи), 
освоение новых районов, уве
личение средств на охрану
природы с динамичным и ус
тойчивым развитием традици
онных отраслей и новых от
раслей материального произ
водства.

В условиях научно-техниче
ского прогресса создание и 
воспроизводство обществен
ного богатства, как отмечал 
К. Маркс, «становится менее 
зависимым от рабочего вре
мени и от количества затра
ченного труда.., а зависит, 
скорее, от общего уровня на
уки и от прогресса техники 
или от применения этой нау
ки к производству».

Научно-технический про
гресс повышает эффектив
ность производства на дейст
вующих предприятиях, он свя
зан также с высвобождением 
и перераспределением рабо
чей силы между отраслями 
материального и нематериаль
ного производства. ^

Ускорение научно-техниче
ского прогресса —  сложная 
технико-экономическая и со
циальная проблема развитого 
социализма. В узком смысле 
оно означает интенсификацию 
науки цикла «наука —  техника 
—  производство». В материа
лах XXV съезда К-ПОС подчер
кивалось, что сейчас важно 
существенно увеличить долю 
прикладных исследований
вместе с развитием фунда
мента л ьн ых (теорети ч еск и х) 
направлений, указывалось на 
необходимость повышения ка
чества научных разработок 
новых технологических про
цессов и образцов новой тех
ники. ^Решения съезда обязы
вают ускорить темп внедрения 
новой техники и технологии 
как за счет цикла «наука —  
техника —  производство», так

НАШ И
ПОЛИТИЧЕСКИЕ
ч е и я

Ускорение 
научно-
технического

прогресса 
и наши 
задачи

и за счет ускорения внедре
ния рационализаторских лред^ 
ложений. Под новой прогрес
сивной техникой и технологи
ей понимается не любая тех
ническая новинка, а только 
те технические изобретения, 
котор ы е п р и н о с ят бо л ьш о й
эко'номический эффект, повы
шают эффективность общест
венного производства. Уско
рение развития прикладных 
исследований и внедрения 
технических новинов в про
изводство требует определен
ных экономических условий. 
Прежде всего необходимо 
оптимальное распределение 
прикладных исследований, для 
усиления фундаментальных и 
прикладных исследований, для 
развития производства за счет 
обновления и реконструкции 
действующих предприятий и

вновь строящихся заводов и 
фабрик.

Нужно также совершенство
вать хозяйственный расчет, то 
есть совершенствовать стиму
лирован и е ч науч но-техн и ческо- 
го прогресса политикой цен, 
созданием эконом|Ических воз
можностей для внедрения но
вой техники,' более полно ис
пользовать организацию тру
да и заработной платы м т. п. 
Практически ускорение науч- 
|Но-техн,ического прогресса 
требует серьезного совершен
ствования всего экономиче
ского хозяйствования.

Со стороны социальной на
учно-технический прогресс 
связан с развитием технико
культурного уровня трудящих
ся, с изменением соотноше
ния между умственным и ф и-- 
зическим трудом, с совершен
ствованием всей системы со
циальных отношений, с совер
шенствованием социалистиче
ского образа жизни. Ускоре
ние научно-техн ического про
гресса ставит сложные проб
лемы перед вузами Страны, 
естественно, и перед нашим 
пол ИТ ехни ч еским ин ститутом.

Результаты работы в вузе 
должны соответствовать сов
ременным потребностям на
родного хоз я й СТ8 а.

Это требует, во-первых, по
вышения качества знаний вы
пускников, а, во-вторых, повы
шения уровня их интеллекту
ального развития.

При оценке нынешнего 
уровня знаний и интеллекту
ального развития выпускни
ков института мы исходим из 
того, что этот уровень опре
деляется нынешним состояни
ем материальной базы, подго
товленности кадров, организа
цией учебно-воспитательной 
работы в вузе. Причем, уро
вень организации всегда есть

конкретный показатель ис
пользования материальных 
условий и кадров. За послед
ние годы в институте для со
вершенствования учебного 
процесса сделано многое, 
однако недостатков еще не
мало. Например, преподава
ние в институте в целом су
щественно страдает от того, 
что курсоЪые проекты не вы
полняются в срок. Задания 
курсовых проектов выдаются 
без учета усвоения знания 
предмета, для выполнения ча
сти курсовых проектов не 
хватает справочной и научной 
литературы и т. п. Или возь
мем другой пример. Из-за 
того, что часть студентов не 
допускается к экзаменам, су
щественно нарушается ход 
сдачи экзаменов, падает успе
ваемость. И дело здесь не 
только в оценках. Сессия —  
это страдная пора в вузе. В 
сессию идет систематизация 
знаний. То, что студенты изу
чали по частям на лекциях, 
лабораторных и практических 
занятиях, . в период сессии 
должно быть освоено в це
лом. Спрашивается, почему 
из-за недостатков в организа
ции преподавания какЪго-то 
предмета должна страдать си
стематизация знаний по дру
гим предметам?

Еще один недостаток. Сес
сия —  это длительный период 
работы. Расписание экзаменов 
составляется так, что студент 
должен непрерывно работать, 
так как на каждый экзамен 
в ь|| д ел ен о п р акт и чески м и н и- 
мальное количество времени. 
Встает вопрос, а почему в 
сес си ю не п ре ду сматри в а етс я 
выходных дней? Получается, 
ЧТО' к концу сессии студенты 
не просто устают, а говоря 
обыденным языком —  «выма
тываются».

Перечень такого рода недо/ 
статков можно продолжить.

Поэтому надо обратить осо
бое внимание на то, как ис
пользуются имеющиеся в рас
поряжении института матери
альные и трудовые ресурсы^ 
интенсифицировать учебный 
процесс. Тогда улучшится и 
качество подготовки инже
нерных кадров —  непосред
ственных участников научно- 
технического прогресса.

Л. ГНЕЗДИЛОВ, 
и. о. зав. кафедрой полит
экономии.

С Е М И Н А Р  ПО П Р О Б Л Е М А М  Ф О Р М И Р О В А Н И Я  МИРОВОЗЗРЕНИЯ

к  нашим читателям 

С СЕГОДНЯШНЕГО НОМЕРА 

Н АШ А МНОГОТИРАЖНАЯ ГА

ЗЕТА БУДЕТ ВЫХОДИТЬ НА 

ЧЕТЫРЕХ СТРАНИЦАХ.

Одним из важнейших усло
вий роста качества подготов
ки специалистов служит повы
шение действенности средств 
и методов формирования у 
студентов мар кси ст ск о-л е н и н - 
СКОРО мировоззрения, которое 
предполагает формирование 
у них философских, научных, 
политических, нравственных й 
эстетических взглядов.

Важное значение в этом 
имеет освещение мировоз
зренческих проблем в препо
давании технических и обще
образовательных дисциплин.

Данному вопросу был посвя
щен методический семинар 
прёподавателей технических и 
общеобразовательных кафедр 
состоявшийся недавно в ин
ституте.

На семинаре были заслуша
ны следующие доклады; до
цента кафедры философии 
Л. А. Торунцовой —  «Форми
рование коммунистических 
убеждений в процессе препо
давания технических и обще
образовательных дисциплин», 
старшего преподавателя этой 
же кафедры В. ,Ф. Захарова—  
«О мировоззренческих проб

лемах в преподавании химии 
и физики», заведующего ка
федрой информационно-изме
рительной техники, профессо
ра С. Ф. Корндорфа —  «Отра
жение вопросов материали- 
стическопо мировоззрения в 
курсах кафедры ИИТ».

Затем преподаватели вы
ступили с сообщениями. До
цент кафедры физики В. В. 
Кошманов остановился на не
обходимости в процессе изу
чения технических и общеоб
разовательных дисциплин об
ращаться к истории науки и

техники. Доцент кафедры ав
тотранспорта 3. Г. Погорелов 
поделился опытом связи своей 
кафедры с кафедрами обще
ственных наук.

Большой разговор по зло
бодневной проблеме, начатый 
на семинаре, должен быть 
продолжен в коллективах ка
федр, а выводы его найти 
отражение в лекциях для сту
дентов.

Ю. ТИМОФЕЕВ, 
зам. секретаря парткома 
по идеологической рабо
те.



в нашем институте работа
ют несколько отделений ФОП; 
школа комсомольского акти
ва, школа профсоюзного ак
тива, школа молодого лекто
ра, отделения журналистики, 
политинформаторов, команди
ров и комиссаров ССО. Ка
кие интересные отделения! 
Сколько они дают! 5сли бы 
только была возможность, по
сещала бы все.

Наш факультет занимает по 
посещаемости ФОП первое 
место. Однако посмотрим 
есть ли за что нас хвалить.

Сама я с удовольствием за
нимаюсь в школе комсомоль
ского актива. Чувствую, что 
материал, получаемый в ней, 
пригодится не только для са
мообразования, не только для 
общественной работы в ин
ституте, но и в дальнейшем. 
А на лекциях присутствует 
всего около 30 человек (это в 
нашем-то многотысячном ин
ституте!). В чем дело, почему 
так низок процент посещае
мости?

Смотри в корень,
или о том, почему на ФОП низкая посещаемость

На факультете были состав
лены списки по всем отделе
ниям, выбраны старосты, от
ветственные за посещаемость. 
Казалось бы, что еще? Старо
сты отмечают отсутствующих, 
на следующий день сообща
ют результаты ответственной, 
та заносит данные в специ
альный журнал и отчитывает
ся перед бю ро ВЛКСМ фа
культета. Однако все меряет
ся результатом, а он таков: 
из 120-ти записавшихся зани
маются лишь 15— 20.

Почему ребята не ходят на 
ФОП? Видимо, нужен более 
строгий контроль и со сторо
ны деканата, и со стороны 
общественных организаций —  
до тех пор, пока те, кто сей
час не посещает занятий фа

культета общественных про
фессий, не поймут, что они 
M iH o roe  теряют от этого. Ведь 
именно сейчас и надо вос
принимать ту интересную к 
необходимую для будущего 
информацию и навыки, кото
рые приобретаются на ФОП.

Может быть, нам стоит пе
ресмотреть всю систему за
нятий факультета обществен
ных профессий?

Знаю, что в некоторых 
вузах страны система такова. 
Заранее вывешивается тема
тический план каждого отде
ления для всеобщего обозре
ния. У некоторых товарищей 
интерес может быть возбуж
ден именно тематикой заня
тий. В ходе работы отделений 
на обоуждение вносятся не

которые дополнительные про
блемы с учетом замечаний 
слушателей. На очередном 
занятии уже известна тема 
следующего. И слушатели 
дома тщательно готовятся к 
нему. Затем, выслушав до
кладчика, они дополняют его, 
задают . вопросы. Через -два- 
три занятия —  контрольный 
опрос, который оценивается 
по пятибалльной системе. 
Прослушавшим весь курс при
сваивается общественная про
фессия и выдается удостове
рение.

По-моему, подобное со сле
дующего года можно ввести 
и у нас. Такая стройная си
стема способствовала бы и 
качеству обучения и повыше
нию дисциплины.

Пока же основной задачей 
факультетских бюро остается 
контроль за посещаемостью. 
И начинать нам, членам бюро 
ВЛКСМ и молодым коммуни
стам, надо с самих себя. Ря
довые комсомольцы должны 
видеть наш личный интерес к

ФОП, к профессиям, которым 
на нем учат. Нам можно при
менить и такой метод агита
ции, как краткое изложение 
самых интересных фактов, ко
торые мы вынесли с очеред
ного занятия.

Н. ГРЕЧИШКИНА, 
зам. секретаря бю ро ВЛКСМ 
теплоэнергетического фа
культета.

ОТ РЕДАКЦИИ: Студентка
поднимает важный вопрос. В 
работе ФОП за годы его су
ществования в нашем инсти
туте накоплено немало ценно
го, однако низкая посещае
мость на его отделениях го
ворит о том, что еще не все 
продумано с системой обу
чения общественным профес
сиям, не все отлажено. Пока 
ФОП по-настоящему не заин
тересуются деканаты, общест
венные организации, и, в ча
стности, совет по обществен- 
нонполитической практике, до 
тех пор мы не будем иметь 
эффективной отдачи.

И Х  П Е Р В Ы Е  Ш А Г И
Ушло то время, когда разработкой теории, созданием новой 

техники занимались преимущественно НИИ. Сейчас инженерам, 
только пришедшим на производство, порой приходится самим 
вести исследования. Первые свои шаги в этом они начинают бу
дучи студентами.

На секции «Производство и ремонт автомобилей» было заслу
шано 12 сообщений. Лучшими признаны работы студентов И. Тер
ских. В. Коробкина. И. Белоусова, В. Тедеева и В. Башкова.

Много пришлось потрудиться ребятам, прежде чем выступить 
перед своими товарищами. Некоторые из них были робкими и не
уверенными, как бывает часто во время первых шагов. Но хорошо, 
что они сделаны в институте под руководством опытных препо
давателей.

А. СУВО РИ Н , 
аспирант, наш  корр.

НА СНИМ КАХ: справа — жюри одной и з секций механического  
ф акультета в составе А. С. Тюрикова, С. Н. Ш атохнна, В. А. Куре- 
шова и В. Ф . Гузова.

Внизу — одним из сам ых интересны х сообщений в секции  
«И зыснание, проектирование и строительство автодорог и мостов» 
было сообщение студента Владимира Горяева.

Фото Г. Вострикова и Е. Ванслава.

^  XV I I I  студенческая
Н А У Ч Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

На строительном факульте
те исследовательской рабо
той заняты 340 студентов —  
в основном, старших курсов, 
но есть и с первого. Благода
ря большой инициативе ребят, 
их энергии, энтузиазму, очень 
многое достигнуто.

Успешно оправляются со 
своей работой студенты на
шего ОКБ, созданного в ок
тябре прошлого года. Судите 
сами. Не за столь долгий срок 
выполнено два типовых про
екта цехов комплексной по
ставки материалов для тре
ста Оргтехстрой, сдан проект 
котельной для Балайского 
леспромхоза. В стадии проек
тирования два типовых объек
та —  водонапорной башни и

П у т ь  к п р о ф е с с и и
очистных сооружений в по
селке Балое.

Мроме того, группа из вось
ми человек работает над дип
ломным проектом, тема кото
рого важна и обширна, —  
«Разработка структур покры
тий зданий гражданских и 
промышленных сооружений».

По архитектурному проек
тированию уже выполнено за
дание краевого штаба ССО —  
выдан проект летнего лагеря 
для нескольких отрядов. Во
семнадцати студентам пред
стоит интересная творческая 
работа по благоустройству и

озеленению нашего Студен
ческого городка.

О бо всем этом можно бы
ло узнать на конференции, 
где с сообщениями вьюгупи- 
ли 130 студентов-строителей. 
Кстати, многие работы идут в 
соответствии с договором с 
у пра в л ен и ем «Красно я рс к- 
сель'строй», согласно которо
му студенты за год должны 
выполнить проектов на 20 ты
сяч рублей.

Успех1И немалые, и они бы
ли бы еще больш е, если бы  
не трудности с помещ ениями  
и оборудованием.

Участие студентов в науч
ном обществе с каждым го
дом растет.

Что дает НСО? Многое. 
Особенно будущим проекти
ровщикам. Здесь они учатся 

читать чертежи, выполнять 

свои, самостоятельные, а это 
еще один качественно важ
ный шаг на пути к овладению 

будущей профессией.

Т. МОЗГАЧЕВА,
Н. НАУМОВА, 

слушательницы отделения 
журналистики ФОП.

ПОЛИТИЧЕСКАЯ
У Ч Е Б А Успешно завершим учебный год

Состоялось общее собра
ние слушателей и препода
вателей филиала вечернего 
университета марксизма-ле
нинизма с повесткой дня: 
«Задачи по успешному за
вершению учебного года в

свете решений XXV съезда 
КПСС».

В ходе обсунадения было 
принято следующее реше
ние: в течение апреля лик
видировать задолженности 
по курсу социалыюй психо

логии и другим предметам, 
улучшить посещаемость за
нятий, не допустить отсева 
слушателей, успешно подго
товиться и отлично сдать 
экзамены.

Собрание явилось одним

из тех мероприятий, кото
рые служат контролю за по
вышением идейно-политиче
ского уровня преподавате
лей и сотрудников нашего 
института.

А. МИШУРОВ, 
зав. филиалом вечерне
го университета марк
сизма-ленинизма.

Прошла
аттестационная
неделя...

12 апреля на заседании УВК 
3-го курса РТФ обсуждались 
итоги аттестационной недели.

HeMiHoro цифр. Успевае
мость по курсу 46 процентов. 
Лучшая группа —  533-1, ее 
успеваемость —  57 процентов. 
Самый низкий процент успе
ваемости по двум предме
там —  химии радиоматериа
лов и антенно-фидерным уст
ройствам, По АФУ студенты 
рассчитывают курсовой про
ект и значит, работа над про
ектом для некоторых еще не 
началась. Так, в группе 553-1 
восемь человек в аттестаци
онную неделю имеют по не
му двойки.

Время идет быстро. Чем 
ближе к сессии, тем, как пра
вило, активнее принимаются 
за учебу. Получается, что в 
сессию уже «учат». Однако, 
как считает председатель УВК 
курса Олег Сорокин, о зна
нии точнее говорит текущая 
успеваемость, чем итоги сес
сии.

К сожалению, к результа
там аттестационной недели 
студенты относятся легко, на 
одну двойку многие просто 
не обращают внимания. М еж
ду тем, вместе взятые они 
существенно снижают про
цент успеваемости, поэтому к 
получившим двойки надо быть 
нетерпимыми.

УВК курса объявила выго
вор отстающим студентам, а 
имеющие по три-четь«ре не
удовлетворительных оценки 
приглашены на следующее за
седание с отчетом.

Т. ГЕРНЕГО, 
слушательница отделения 
журналистики ФОП.



т

S из в е с е н н е й  п о ч т ы

1 А я ОДНА...
S Наверное самое беспокой- 
5  ное место на свете —  это вок- 
S зал. Здесь вечно снуют, бегут, 
5  торопятся, боятся опоздать.

“  Сейчас ночь, поэтому суеты 
т  на вокзале меньше. Многие 
“  спят, кое-как устроившись на 
S сиденьях в зале ожидания. И 
5  только беспристрастный голос 
S диктора объявляет о прибы- 
“  тии или отправлении поездов.

5  Люди ждут своего поезда... 
3 И на другом конце пути их 
S тоже кто-то ждет; жена, не- 
3  веста, отец, муж, старушка- 
S мать, работа, а то и просто 
3 новые приключения.

3  Что привело меня в такой 
S поздний час на вокзал? Про- 
3  сто сегодня я вдруг для себя 
3  открыла, что живу, как в зале 
3  ожидания. Но никто не ждет 
S меня на другом конце пути. 
3  И ничто, кроме кучи дел, важ- 
S ных и второстепенных, неот- 
3  ложных, больших и малых —  
S ничто, кроме заседаний, соб- 
3  раний, снова заседаний и пр. 
S И так неделя за неделей. Пе- 
3  реночуешь в общежитии, а с 
S утра в учебные корпуса и 
3  опять... А сегодня, да разве 
3  только сегодня, мне вдруг 
3  захотелось, чтобы кто-то где- 
3  то, а, может, близко ждал. 
т  Хочется сменить свой зал 
3 ожидания на дом, где ты бу- 
S дешь не только ночевать.

3  Весна... Не ты ли взбудора- 
«  жила меня? Куда вечером ни 
3 посмотришь, всюду влюблен- 
В ные. Для них окружающего 
3  мира не существует. Они 
В вдвоем, и им никого больше 
3 не нужно... Особенно глупо 
В чувствуешь себя рядом с ни- 
3  ми. Невольно спрашиваешь 
3  себя: «Неужели не можешь
3 также? Неужели все видят в 
В тебе только комсомольского 
3  работника? Неужели мир дво- 
В их с его надеждами, радостя- 
3 ми, счастьем, встречами, раз- 
В луками никогда не откроется 
3 для тебя? Неужели та далекая 
В весна семьдесят первого го- 
5  да, когда ты рассталась с дру

гом, ушла от тебя навсегда и 
больше не вернется?».

Да, видно сильно я зачер
ствела. Обожглась однажды—  
а теперь и на холодное дую. 
Заглушаю в себе голос серд
ца, стараюсь погасить едва 
вспыхнувший огонек.,. Все 
боюсь; а вдруг опять ложь? 
Но сколько так может про
должаться?

Сейчас ехала в троллейбу
се, взяла у женщины ребен
ка на руки. Такой славный 
мальчуган!.. Таращит на мир 
свои глазенки, улыбается, 
что-то лепечет на непонятном 
языке. А ведь и у меня мо
жет быть такой же, и будет 
мне улыбаться и, конечно же, 
первое его слово будет «ма
ма», то есть я. Только когда 
это будет? Да и будет ли?..

А пока одиночество, одино
чество...

Светлана Б.

Праздник
искусств

Настоящим праздником в 
институте стал смотр художе
ственной самодеятельности 
факультетов, который завер
шился большим концертом. 
Его номера отличались идей
ностью, яркостью и мастер
ством исполнения. Участники 
смотра выступали почти во 
всех жанрах художественной 
самодеятельности.

На городском смотре худо
жественной самодеятельности 
вузов и средних учебных за
ведений наш институт был 
представлен такими творче
скими коллективами, как ан
самбль скрипачей и виолон
челистов, духовой оркестр, 
театр эстрадных миниатюр, 
хор, вокальный кружок, хо
реографические ансамбли и 
другие. Особенно тепло встре
чали зрители исполнителей 
классической музыки. Концерт 
нашего института был по пра
ву признан лучшим на город
ском смотре. Это большой 
успех всех его участников-ис- 
полнителей и руководителей 
художественных коллективов.

На снимках, присланных на 
фотоконкурс газеты «Поли
техник»; Владимир Кузнецов 
(РТФ) исполняет «Лунную» со
нату Л. Бетховена; уже кото
рый год пользуется успехом 
у зрителей хореографический 
коллектив под руководством 
студента Мукаила Джабраило
ва (АДФ).

Фото членов фотоклуба 
» института
А. Москалева и В. Князева.

25 апреля —  КРОСС!

м а с с о в ы й ,
ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКИЙ

Проведение массового лег
коатлетического кросса, по
священного дню рождения
В. И. Ленина, стало хорошей 
традицией в институте. Нынче 
кросс будет проходить в во
семнадцатый раз.

Если в первом кроссе, кото
рый состоялся в 1959 году 
приняли участие всего 270 че
ловек, в 1965 году —  2094, то 
в прошлом году стартовали 
6117 человек.

Призовые места в прошлом 
году заняли коллективы ма
шиностроительного, радиотех
нического и строительного 
факультетов, лучшее время 
показали студенты Владимир 
Городков и Иван Потапов.

Как и раньше, кросс будет 
проходить в два этапа; 25 ап
реля —  массовый старт кол
лективов факультетов, 16 мая 
—  финальные соревнования.

Дистанции забегов для муж
чин —  1000 и 3000 метров, для 
женщин —  500 метров.

На первом этапе соревно
ваний разыгрывается кубок за 
массовость. За коллективы 
факультетов выступают сту
денты дневного и вечернего 
отделений, а также препода

ватели и сотрудники инсти
тута.

Во втором этапе соревно
ваний между сборными 
командами будет разыгры
ваться кубок на лучшее вре
мя. Победителей каждой ди
станции ждут ленты чемпио
нов, памятные призы и гра
моты, занявших со второго 
по шестое место —  памятные 
призы и грамоты.

Комсорги, физорги и проф
орги должны позаботиться о 
хорошей подготовке к крос
су и участии в нем групп в 
полном составе.

25 апреля состоится парад 
участников кросса, который 
начнется сдачей рапортов де

канов факультетов и закончит
ся шествием праздничных ко
лонн к месту стартов на ста
дионе.

Кросс —  спортивный празд
ник всего института, смотр 
организованности факультет
ских комсомольских организа
ций. Все на массовый, легко
атлетический кросс!

А. МУЛЛЕР, 
зам. председателя спорт
клуба «Политехник».

...Соревнуются будущие
строители и теплоэнергетики.

Актовый зал полон. По од
ну сторону —  строители (их 

много, очень много!), по дру
гую —  болельщики наших ува
жаемых соперников.

На сцену, спотыкаясь, по 
кривой «выплывает» команда 
СФ. Знакомые, родные люди, 
они знают —  за ними факуль
тет. А впереди неизвестность. 

И, искаженные страданием, 
эти молодые, еще минуту на
зад прекрасные лица-люди 
склонили головы перед жю 
ри —  (что ж, не так горд че
ловек, как он о себе думает). 

Они взывают к гуманности...

Ну, а энергетики? Они зна
ли, они, конечно, все знали. 
Они взывали к бдительности, 

но... не были бдительны сами.

Наконец, это смешное, 
очень смешное мероприятие 
переходит к самой серьезной

Репортаж с КВН

части —  разминке. Капита
ны —  Сережа Бальцер и 
Женя Тарасов получают за
дания. Надо сказать, очень 
трудное задание —  нужно 
быть смешным для всех!

Обе команды точно знали: 

соперники —  эрудированные 
люди, у них о многом можно 
спросить, выяснить непонят
ное. И они спрашивали, спра
шивали, спрашивали. И неза
медлительно отвечали. Даже 
если не знали, все p t iB H O  от
вечали. А жюри считало, и... 
кажется, не обсчиталось: мы 
побеждали!

...На сцену поднимаются ли
тераторы, художники и... де
тективы. Детективам задание; 
найти Евгения Сазонова. Сы
щики-строители не забыли 

своего старого учителя и кол
легу Шерлока Холмса. Рас

суждали; если просят найти, 
значит, что-то знают, кого-то 
подозревают, да и какое им 
дело до аудитории; как при
шла, так и уйдет. Наверняка, 
подозревают среди своих. 

Проверили, все верно: Сазо
нов сидит в жюри, доказатель
ства неоспоримы —  изъят 

паспорт.

Очень много можно рас
сказывать об этом остроум
ном состязании. Добавлю 

еще, ЧТО  жюри отметило как 
самого веселого и наход
чивого Виктора »Семиренко, 

студента группы 334-3.

А. МЕТЕЛКИНА, 
слушательница отделения 

журналистики ФОГТ.
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